

CDU/FDP-Fraktion Schwerin | Am Packhof 2 – 6 | 19053 Schwerin

Oberbürgermeister  
Dr. Rico Badenschier  
Am Packhof 2 – 6  
19053 Schwerin

18.01.2022

## Nachfrage zur „Anfrage zur Ausstattung der Schulen mit Tablets“

---

### Anfrage nach Paragraph 4 Absatz 4 der Hauptsatzung für die Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin bzw. Paragraph 34 Absatz 2 Kommunalverfassung M-V

---

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Badenschier,

mit Datum vom 11.10.2021 reichten wir die „Anfrage zur Ausstattung der Schulen mit Tablets“ ein. Mit Datum vom 16.12.2021 erreichte uns dann Ihre Antwort.

Inhaltlich offen blieb die Beantwortung der 4. Frage **„Wie werden die Geräte nach Wiedereinführung des Präsenzunterrichtes genutzt?“** Hilfreich können dabei Angaben zu Unterrichtsfächern, genutzten Programmen oder die zeitliche Inanspruchnahme der Geräte sein.

Die CDU/FDP-Fraktion erbittet darüber hinaus die Beantwortung folgender ergänzender Fragen:

1. Wie viele Tablets waren, aufgeschlüsselt je Schule, an Schülerinnen und Schüler für die Nutzung zuhause z.B. für Distanzunterricht ausgeteilt worden?
2. Wie viele Geräte sind jetzt im Januar 2022, also nach Rückkehr aller Kinder in die Schulen noch für die Nutzung außerhalb der Schule an Schülerinnen und Schüler ausgeteilt?

Freundliche Grüße

gez. Gert Rudolf  
Fraktionsvorsitzender

CDU/FDP-Fraktion  
Herrn Gert Rudolf

**Der Oberbürgermeister**

**Dezernat I - Finanzen, Bürgerservice, Allg. Verwaltung**

FD Hauptverwaltung  
FG Informations- und Kommunikationstechnik

Hausanschrift: Am Packhof 2-6 • 19053 Schwerin  
Zimmer: 5.046 D  
Telefon: 0385 545-1143  
Fax: 0385 545-0  
E-Mail: mbrandt@schwerin.de

Ihre Nachricht vom/Ihr Zeichen

Unsere Nachricht vom/Unser Zeichen

Ansprechpartner/in  
Manuela Brandt

Datum  
31.01.2022

**Nachfrage zur „Anfrage zur Ausstattung der Schulen mit Tablets“ von der CDU/FDP-Fraktion Schwerin vom 18.01.2022**

Sehr geehrter Herr Rudolf,

vielen Dank für Ihre Anfrage vom 18.01.2022. Ihre Fragen beantworte ich wie folgt:

**Wie werden die Geräte nach Wiedereinführung des Präsenzunterrichtes genutzt?**

Inwiefern die Geräte in den Schulen eingesetzt und in den Unterrichtsfächern genutzt werden, können nur die Schulen selbst beantworten. Hierzu gibt es keine Vorgaben durch die Landeshauptstadt Schwerin.

Die Richtlinie zur Gewährung von Zuwendungen aus dem MV-Schutzfond und dem Sofortausstattungsprogramm des DigitalPakts Schule 2019 bis 2024 für schulgebundene mobile Endgeräte, über welche die Geräte beschafft wurden, besagt lediglich, dass nach Wiederaufnahme des normalen Schulbetriebs, die Geräte schulgebunden zu nutzen sind und die Geräte und deren Einsatz in die Medienbildungskonzepte der Schulen aufzunehmen sind.

Mit der Erstellung der Medienbildungskonzepte legen die Schulen den Einsatz von mobilen Endgeräten im Unterricht fest.

**1. Wie viele Tablets waren, aufgeschlüsselt je Schule, an Schülerinnen und Schüler für die Nutzung zuhause z.B. für Distanzunterricht ausgeteilt worden?**

Eine Aufschlüsselung je Schule liegt der Landeshauptstadt Schwerin nicht vor. Die Geräte wurden individuell zeitlich begrenzt zu unterschiedlichen Zeiten an Schülerinnen und Schüler verliehen. Es gab sowohl flächendeckende Schulschließungen als auch vereinzelte Schulschließungen.

Innerhalb der letzten pandemiebedingten flächendeckenden Schulschließung wurden max. ca. 60 % der Geräte je Schule an Schülerinnen und Schüler verliehen. In einigen Schulen wurden die Geräte gar nicht verliehen, da ein Distanzunterricht in digitaler Form noch nicht durchgeführt wurde.

**2. Wie viele Geräte sind jetzt im Januar 2022, also nach Rückkehr aller Kinder in die Schulen noch für die Nutzung außerhalb der Schule an Schülerinnen und Schüler ausgeteilt?**

Der Großteil der Geräte befindet sich wieder in den Schulen und wird im Unterricht eingesetzt. Derzeit sind ca. 15 mobile Endgeräte dauerhaft bis zum Schuljahresende an Schülerinnen und Schüler ausgeliehen.

Weiterhin finden in den Schulen Projekte statt, in denen die mobilen Endgeräte benutzt und ggf. für einen begrenzten Zeitraum ausgeliehen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rico Badenschier